



Rückblick

Das war das Jubiläumsjahr!



Ein aufregendes Jubiläumsjahr liegt hinter uns mit zahlreichen Veranstaltungen, Angeboten und Aktionen. Zeit zurückzublicken.

Ende Januar 2022

Die Bergische Universität startet offiziell in ihr Jubiläumsjahr



Lektüre zum Geburtstag: das Jubiläumsmagazin.
Foto Friederike von Heyden

Als ehemaliger Rektor präsentierte Prof. Dr. Lambert T. Koch den vollzählig versammelten regionalen Medien nicht nur die Wegmarken der vergangenen Jahrzehnte und die heutige Situation der Universität, sondern auch die Highlights des Jubiläumsjahres. Zu diesem Anlass wurden ebenso

das **Jubiläumsmagazin** und der Jubiläumsband mit umfangreichen Schilderungen der Zeitzeug*innen der ersten Stunde präsentiert. Letzterer ist weiterhin im **Uni-Shop** erhältlich.



Rektor Prof. Dr. Lambert T. Koch stellte bei einem Pressetermin am 27. Januar 2022 den Medienvertreter*innen das Programm zum 50. Jubiläum der Bergischen Uni vor. Foto Karsten Kukulies

21. Mai 2022

Die Uni lädt ein zum Tag der offenen Tür – und rund 6.500 kamen

Über 200 Attraktionen hatte die Uni angekündigt – und damit nicht nur Wort gehalten, sondern auch für viel Neugierde gesorgt. Von spannenden Vorführungen, Mitmachaktionen und Infoständen der Fakultäten über Beratungs- und Sportmöglichkeiten bis hin zum leckeren „Streetfood“-Angebot und tollen Bühnenprogramm: Ganz Wuppertal



Zahlreiche Besucher*innen kamen zum Griffenberg und bekamen spannende Einblicke in die Welt der Wissenschaft geboten. Foto Malte Reiter

schien auf den Beinen, um den Tag auf dem Griffenberg zu verbringen. Auch Oberbürgermeister Prof. Dr. Uwe Schneidewind zeigte sich tief beeindruckt: „Wenn man zurückblickt auf die Anfänge der Bergischen Universität und heute nun das Ergebnis, deren enorme Bedeutung für die gesamte Region und im globalen Kontext sehen darf – dann wissen wir, dass es sich gelohnt hat!“. Prof. Dr. Lambert T. Koch, für den das erfolgreiche Groß-Event eines der letzten seiner Amtszeit als Rektor war, dankte allen Gästen und Mitwirkenden: „Was für ein mutmachendes Ereignis und enormer Rückenwind für die nächsten 50 Jahre.“

März bis November 2022

Themenvielfalt quer durchs Bergische

Fachwissen, vielfältig, kompakt und vor allem verständlich: Das boten fünf Wissenschaftsvorträge von März bis November in der Citykirche Wuppertal und acht Abende mit Remscheider Generalanzeiger und Solinger Tageblatt von März bis Juni in der gut besuchten Klosterkirche Lennep sowie im Solinger Gründer- und Technologiezentrum. Wer sich lieber mit der Institution Universität selbst befassen wollte, dem bot eine sogenannte Ringvorlesung, sprich sechs Veranstaltungen, zur „Geschichte und Zukunft der Universität“ spannende Rück- und Ausblicke mit einer hochkarätig besetzten Podiumsdiskussion am 6. Juli im Kolkmannhaus.

26. Juni 2022

Ökumenischer Festgottesdienst zum Uni-Jubiläum



Der Festgottesdienst fand in der Basilika Sankt Laurentius mit dem UNI Chor und Orchester unter Leitung von Christoph Spengler statt. Foto Michael Mutzberg

10. bis 26. Juni 2022

Die Bergische Universität ist Veranstalterin des Solar Decathlon Europe 2021/22



Im Zuge dieses internationalen Highlights im Jubiläumsjahr zeigten 16 Hochschulteams aus zehn Ländern auf dem „Solar-Campus“ am Wuppertaler Mirker Bahnhof, wie man klimafreundlich und kostengünstig Baulücken schließt, Gebäude aufstockt oder saniert. 115.000 Besucher*innen aus dem In- und Ausland waren begeistert. Foto Siegurd Steinprinz

März bis Oktober 2022

Exklusive Führungen durch die Uni-Stadt und -Standorte



Themenveranstaltungen, wie etwa geführte Touren durch das Arboretum, bieten nicht nur für Studieninteressierte immer wieder Gelegenheit, vor Ort Uni-Luft zu schnuppern, Neues und Spannendes zu erfahren. Foto Arbeitsgruppe Botanik

26. August 2022

Offizieller Jubiläumsfestakt mit Rektoratswechsel

„2 in 1“, so sein pragmatische Motto, doch geriet der Festakt der Bergischen Universität zur glanzvollen Zäsur in deren noch junger Geschichte. Gemeinsam mit Hendrik Wüst, Ministerpräsident des Landes Nordrhein-Westfalen, ließen rund 750 geladene Gäste aus dem In- und Ausland die vergangenen Jahrzehnte Revue passieren und bereiteten zugleich dem scheidenden Rektor Prof. Dr. Lambert T. Koch und seinen Mitstreiter*innen einen unvergesslichen Abschied. Mit der feierlichen Übergabe der Amtskette übernahm Prof. Dr. Birgitta Wolff die Leitung der Universität und stellte das neue Rektorat vor. Außerhalb der Historischen Stadthalle konnten Interessierte den außergewöhnlichen Abend per Livestream verfolgen, für dessen musikalischen Rahmen UNI Chor und Orchester sorgten.



Verabschiedung des Rektorats im Festambiente (v.l.n.r.): Prof. Dr. Andreas Frommer, Prof. Dr. Cornelia Gräsel, Dr. Roland Kischkel, Prof. Dr. Michael Scheffel, Prof. Dr.-Ing. Anke Kahl und Prof. Dr. Lambert T. Koch. Foto Malte Reiter

5. November 2022

Der Uniball als fulminantes Finale des 50. Jubiläumsjahres



Nachdem das gesellschaftliche Ereignis im Bergischen Land zwei Jahre pausieren musste, feierten 2.300 Gäste in der Historischen Stadthalle Wuppertal das Ende des gelungenen Festjahres und stießen auf die nächsten 50 Jahre Bergische Universität an. Foto Malte Reiter

 50jahre.uni-wuppertal.de